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B Alrededor de doscientas 
viviendas del polígono de 
las Aves, en Aranjuez, se 
encuentran en un grave 
estado por la separación 
de las juntas dilatatorias 
de ¿os edificios, separación 
*3ue actualmente alcanzan 
los 12 centímetros y que 
hacen que el edificio se 
hunda y desplace con ro
tura de tabiques. Estas vi
viendas, construidas en 
1976 por la empresa Dra
gados y Construcciones, 
han tenido problemas des
de el pasado año, proble
mas que se han venido 
a9ravando hasta alcanzar 
Una situación verdadera
mente lamentable, que ha 
movilizado al Ayunta
miento en petición de so
luciones. 

' El polígono de las Aves, 
de Aranjuez, construido a 
lnstancias del Ministerio 
de Obras Públicas y Urba
nismo (MOPU), ha tenido 
Problemas de distintos ti-
P°s. Ya en el pasado año 
c°menzó la separación de 
| a s juntas dilatatorias, por 
'° que fue necesario reali-
Zar un micropilotaje (in
vección de pilotes a los pi
lares de sujeción) en una 
de las zonas. Si bien estos 
Problemas se solucionaron 
en esa zona, comenzaron a 
darse idénticos problemas 
en otras zonas del polígo
no a lo largo de todo este 
Qño, hasta que el pasado 
mes de agosto la situación 
Se hizo preocupante. La 
Corporación municipal se 
movilizó en petición de so
luciones, pero la Delega
ron Provincial de la Vi
vienda no actuó con la ra
pidez necesaria y fue pre-
Cl$o ponerse en contacto 
c°n el gobernador civil de 
Ia región, Mariano Nico-
ÍQs, para que los represen
tantes municipales fueran 
recibidos por el delegado 
Provincial de la Vivienda. 

• Al parecer, la causa de 
la separación de las juntas 
dilatatorias —que ha ori-
9mado rotura de tabiques 
y en alguno de los casos se 
ve el interior de las casas 
desde la misma calle— 
s°n los fallos del terreno 
~~~se trata de un terreno 
blando—, lo que hace su
poner que no se hizo la ci
mentación adecuada. 

El paso de vehículos, tanto pesados corno ligeros, por el centro de Aranjuez ocasiona grandes atascos 

Ha comenzado la redacción del proyecto que «sacará» 
la carretera de Andalucía del casco urbano 

YA HAY SOLUCIÓN PARA 
LA VARIANTE DE ARANJUEZ 

El Ministerio de Obras Públicas y Urbanismo (MOPU) ha 
comenzado la redacción del plan para la variante de la carretera 
Nacional IV a si) paso por Aranjuez. según han informado medips 
de la Corporación Municipal. Las obras de la variante, que según 

todos los cálculos comenzaran el próximo año, podrían quedar 
finalizadas para 1984, con lo que se solucionaría el grave 
problema que por este tema tiene actualmente Aranjuez 

Las obras que se 
realizarán suponen 

una inversión 
de dos mil millones 

de pesetas 
y pueden estar 

terminadas en 1984 

. El pasado mes de julio, el 
MOPU notificaba a la Corpo
ración Municipal aranjuezana 
que la redacción del proyecto 
para la variante de la N-IV co
menzaría en este mes de sep
tiembre, una vez finalizado el 
período estival que reduce la 
vida administrativa a casi la 
mitad. Ante esta notificación 
el Ayuntamiento de Aranjuez, 
que na venido luchando desde 
las elecciones de 1979 por la 
consecución de la variante, re
cobró la confianza de que este 
proyecto tan necesario, a su 
entender, consiga, por fin, un 
grato final. 

Según los cálculos municipa
les, la redacción del proyecto, 
que ya ha comenzado a media
dos de este mes, puede quedar 
finalizado a principios de octu
bre, a lo que seguiría la redac
ción definitiva y la remisión al 
Gobierno para su aprobación. 
Según medios del MOPU, el 
Ministerio informará al Go
bierno favorablemente para 
que la adquisición de los terre
nos necesarios se realice por la 
vía de urgencia, lo que reduce 
considerablemente el período 
de tiempo necesario para la 
iniciación de las obras. 

Como se recordará (ver CIS
NEROS de 27-XI-81), el direc
tor general de Carreteras, Gui
llermo Fernández Cuartero, 
no se mostraba ciertamente 
optimista de la pronta solución 
al problema que tiene el real 
sitio por la presencia dentro 
del casco urbano de la carrete
ra de Andalucía. La variante 
de la N-IV se proyectó a nivel 
de estudio en mayo de 1980, y 
las alegaciones que se produje
ron no se remitieron a la ofici
na del proyecto hasta septiem
bre def mismo año. La oficina 
del proyecto examinó, según 
declaraciones en su día del di
rector general de Carreteras, 
dichas alegaciones durante casi 
cuatrocientos días. 

El 9 de octubre del pasado 
año se remitió el proyecto a la 
Dirección General de Carrete
ras para su aprobación defini
tiva o su devolución. Según 
Fenández Cuartero, se necesi
taría un año para hacer el ver
dadero proyecto que permitie
ra iniciar las obras, y el si-
§uiente paso sería el de la adju-

icación en subasta de dichas 
obras y la adquisición de terre
nos, que podría se a conflictiva 
en el caso de no quedar decla
rada la variante por la vía de 
urgencia. 

Para la Dirección General 
de Carreteras, estas obras po
drían suponer una inversión 
de unos doce mil millones de 
pesetas, incluida la adquisición 
de terrenos. Esta cifra siempre 
ha sido considerada excesiva 
por parte de la Corporación 
Municipal de Aranjuez, quien 
calculaba los costes totales en 
alrededor de 2.000 millones de 
pesetas. Las últimas estimacio
nes fijan los costes para esta 
polémica variante en la cifra 
dada por el Ayuntamiento de 
Aranjuez. 

El tema de fondo, sin em
bargo, eran los conflictos plan
teados por la disparidad de 
planteamientos entre la Cor
poración Municipal y la Cáma
ra de Comercio de la pobla
ción, que en principio conside
raba lesivo para sus intereses 
el que la carretera nacional de 
Andalucía no pasase justamen
te por Aranjuez. A su enten
der, la variante haría descen
der la venta de sus productos, 
ya que los automovilistas po
drían optar por no tomar el 
desvío que condujera al Real 
Sitio. 

El Ayuntamiento ha reivindicado durante años la construcción de 
la variante 

El Ayuntamiento discrepaba 
de este planteamiento y adu
cía, en palabras de uno de sus 
concejales, que estaba compro
bado que quién no iba expresa
mente a Aranjuez no se dete
nía para hacer ninguna com
pra. Para la Dirección General 
de Carreteras la solución 
pasaría por una variante que 
partiera de la Cuesta de la Rei
na y uniera con la Cuesta del 
Regajal, con lo que se evitaría 
el paso de la N-lV por Aran-
juez y no se dañaría, de ningu
na forma los cultivos de la ve
ga. Por otra parte, sería en este 
caso necesario contemplar 
unos suficientes y cómodos ac
cesos a la población, con lo que 
nadie resultaría perjudicado. 

Estas tesis parecen haber 
triunfado en la actualidad, tras 
los continuados contactos entre 
el MOPU, el Ayuntamiento y 
la Cámara de Comercio de 
Aranjuez, -por lo que las obras, 
ya sin graves problemas de 
fondo, podrían efectivamente 
comenzar el próximo año. Las 
perspectivas municipales fijan 
para 1984 la entrada en funcio
namiento de la variante y el 
fin, por tanto, de los problemas 
derivados del paso de la N-IV 
por el casco urbano del pueblo. 

m DIPUTACIÓN 
DE MADRID 

II Promoción del Programa 
de Formación de Jóvenes Profesionales 

ESPECIALISTAS 
EN URBANISMO 

Para colaborar con los equipos redactores de Normas Subsi-
darias que contrata la Diputación de Madrid para distintos 

municipios de la provincia 
Requisitos: Titulación universitaria y especialización en 

Urbanismo 
Título obtenido en 1980, 1981, 1982 

Las bases de convocatoria están a disposición de los intere
sados en el S.P.U., paseo de la Castellana, 51, cuarta 
planta, de nueve a catore horas. El plazo de admisión de 
instancias, con la documentación requerida, finaliza el. 13 de 

octubre de 1982, a las catorce horas 
ÁREA DE URBANISMO Y ORDENACIÓN TERRITORIAL. 

Servicio de Planificación Urbanística 
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PABLO Paños Martí. Miembro del comité ejecutivo nacional de Alianza Popular. Vicepresidente 
nacional de coordinación de comisiones de estudio y programas. Su misión es un seguimiento de 
la política del Gobierno, de la política de los partidos y de la política en general, emitir informes, 

coordinar los programas electorales. En este último aspecto, evitando contradicciones, homologando toda 
la filosofía política de AP. Pablo Paños ha sido gobernador civil en 1975 y los primeros años de la 
transición. 

Pablo Paños Martí, vicepresidente nacional de coordinación de estudios y programas 

A P sera una opo$Hón 
honesta y conseci^te 

—Quien mucho coordina, mu
cho manda, dicen por ahí... 

—No. Afortunadamente AP 
cuenta con las fichas de unos 
4.000técnicos y expertos. Las 
comisiones son 12, compuestas 
cada una de unos 25 ó 30 
miembros. Trabajan magnífi
camente. Mi trabajo es coordi
nar, no supervisar, sus traba-
ios. El programa electoral se 
nace a través de esas comisio
nes, pero en base a las propues
tas de los 'libros blancos del 
partido. 

—¿Quién hace realmente el 
partido en Alianza Popular? 

—Hombre, yo creo que lo 
hacen los afiliados. Por supues
to que tenemos, para mí, el me
jor líder de partido que hay en 
este momento, que es nuestro, 
presidente, Manuel Fraga. Su 
capacidad y sus condiciones de 
hombre de Estado natural
mente que influyen en las de
cisiones. Pero la política de AP 
la hacen los afiliados. AP es un 
partido demócrata, donde to
das las cuestiones se someten 
al comité ejecutivo y a la junta 
nacional. 

UNA MAYORÍA NATURAL 
—¿Pero cuáles son los gran

des ganchos que ustedes piensan 
utilizar para atraerse el voto de 
los ciudadanos? 

—El primer mensaje que 

queremos hacer llegar es que 
España necesita una mayoría 
natural, que puede surgir de 
las bases o de las altas esferas 
de los partidos políticos. Desa
fortunadamente surgirá de las 
bases. Somos una derecha re
formista, progresista y de ins
piración cristiana. 

—Eso se parece mucho a la 
democracia cristiana. 

—Coincide mucho con la de
mocracia cristiana, pero ésta 
tiene sus limitaciones al cris
tianismo. En nuestro partido 
puede haber personas de cual
quier vocación religiosa. Nues
tro partido es amplio, no espe
cula con un sentido religioso 
único. Somos conservadores de 
lo bueno, pero reformistas de 
aquello que hay que reformar. 
No somos estáticos en la con
servación de todos los princi
pios políticos, sociales y econó
micos que están pesando en la 
sociedad española. Somos un 
partido demócrata, conserva
dor, reformista y progresista y, 
por supuesto, populista. No 
creemos en un partido testimo
nial, sino en un partido alter
nativa de poder. 

ECONOMÍA 
DE LIBRE MERCADO 

—Más ganchos o mensajes 
electorales que quieren hacer 
llegar a los españoles. 

—Ofrecemos un tipo de so
ciedad que no ofrece el Partido 
Socialista. El PSOE es de esta-
talización, de nacionalización, 
de socialización. Nuestro parti
do defiende una economía de 
libre mercado. Hay una gran 
divergencia entre la política 
económica y social del PSOE y 
la nuestra. Ellos van a la socia
lización, aunque toleren de 
momento la propiedad privada 
o el derecho de herencia. 
Nuestra sociedad es una socie
dad de absoluta libertad, de li
bre mercado, de consumo, ba
sada no solamente en el es
fuerzo del Estado, en sus pre
supuestos, que no harían otra 
cosa sino aumentar el endeu
damiento del Estado, que yo 
considero en quiebra, y dismi
nuir la posibilidad de adquisi
ción del ciudadano con el re
cargo de los tributos, con esta 
ley fiscal pa r t i cu l a rmen te 
agresiva para la clase media. 
Queremos una sociedad libre, 
demócrata, respetuosa con el 
orden público, que quiere lo
grar el bienestar social del ciu
dadano, no a costa de su traba
jo ni tampoco a costa del Esta
do. Entendemos que el Estado 
debe llegar allá donde el capi
tal privado o la empresa 
privada no puede llegar. Pero 
no coartar a la empresa. El pa
ro no se soluciona con la esta-

talización de los servicios, sino 
con una desgravación de las 
empresas, con un estímulo del 
ahorro, con una promoción de 
la inversión. 

—Entonces, lo suyo tampoco 
es dejar las cosas como están 
ahora... 

—Nuestro programa hace 
un estudio riguroso del modelo 
económico de España, con el 
que estamos absolutamente 
disconformes. No sólo por el 
endeudamiento interior o de la 
Seguridad Social, que son bi
llones de pesetas, sino por el 
endeudamiento exterior, del 
que también se habla en billo
nes de pesetas. Hoy el Estado 
está en suspensión. El modelo 
económico que nosotros pre
sentamos es evitar que España 
se mantenga de la fabricación 
de billetes. Hay que llevar una 
política monetaria muy distin
ta. Hay que promocionar la in
versión y el ahorro. Esta es la 
gran diferencia que tenemos 
con otros sectores del ala de la 
derecha. 

LA ADMINISTRACIÓN 

—¿Tan grandes son las dife
rencias con la política seguida 
por el Gobierno de UCD? 

—En el área de servicios, la 
Administración no ha seguido 
ni sigue unos módulos ni occi-
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^ Somos un partido demócrata, 
conservador, reformista y 

progresista y, por supuesto, 
populista. No creemos en un 

partido testimonial, sino en un 
partido alternativa de poder J 

^ El modelo 
económico 

que nosotros 
presentamos 
es evitar que 

España se 
mantenga de 
la fabricación 

de billetes J 

^ Si el PSOE gana las elecciones 
no negaríamos el voto porque 
sí. Como nuestros programas 
son distintos, lo normal será 

que en el Parlamento no 
estemos de acuerdo en 

muchísimas cosas. 
Defenderemos nuestros 

planteamientos, pensando en 
el bienestar de España J 

dentales ni estables. Se quitan 
y se ponen Ministerios. Se 
crean unidades administrati
vas en lugar de reducir el gasto 
público con una reforma de la 
Administración que reduzca 
las unidades administrativas y 
aumente la eficiencia. En el 
área social, AP defiende a la 
familia. Tiende a fomentar la 
familia como célula orgánica 
de la sociedad española. Tien
de a una protección del jubila
do, de la tercera edad, a una 
orientación de la juventud, a 
una nueva orientación de la 
cultura. La cultura pertenece a 
la sociedad española, no al Es
tado. En el área del orden pú
blico queremos sentar un prin
cipio de autoridad absoluto, 
queremos aumentar la seguri
dad. Programas contra la de
lincuencia infantil, contra la 
droga y contra el alcoholismo. 
Y nuestra decisión absoluta de 
combatir el terrorismo y rege
nerar también un poco la mo
ral de las fuerzas de orden pú
blico, que necesitan el apoyo 
moral del Estado y del pueblo. 
Prestamos gran atención a la 
Universidad y a la política 
científica e investigación. Y 
una gran atención a la política 
agraria: la economía mas esta
ble es la economía agraria, pe
ro es también la más persegui
da y más sufrida. Hoy el en
deudamiento del campo espa
ñol es del setenta por ciento de 
su capital. Pero los demás 
sectores los tratamos también 
en profundidad. 

TERMINAR LOS PROCESOS 
AUTONÓMICOS 

—El programa de AP tam
bién tendrá una política autonó
mica. 

—Nuestro programa general 
precisamente arranca con la 
política autonómica. Creemos 
que hay que desarrollar la 
Constitución y terminar los 
procesos autonómicos a la ma
yor celeridad posible. 

—¿La campaña electoral se 
va a concentrar mucho en la 
personalidad del líder del parti
do? 

—Se va a distribuir profusa
mente el programa. Pero se 
distribuirá también un resu
men del mismo en forma de 
tríptico, con los mensajes fun
damentales, para que lleguen 

al electorado de un modo sim
ple e inteligible. Lo demás, 
pues, lo normal: uso de los me
dios de comunicación y actos 
electorales. Naturalmente que 
nos vamos a apoyar en nuestro 
líder, pero tenemos un progra
ma político que no termina con 
la persona, sino que está insti
tucionalizado para el futuro de 
España. Por supuesto que Fra
ga es un hombre universal y el 
pueblo español tiene confianza 
en él, incluso los que no le vo
tan. 

—¿Cómo sería el comporta
miento político y parlamentario 
de AP en el caso de que el Par
tido Socialista ganase las elec
ciones del 28 de octubre? 

—Pues muy sencillo: una 
oposición honesta, honrada y 
consecuente con nuestro pro
grama electoral. Seríamos una 
oposición seria, no una oposi
ción demagógica. No negaría
mos el voto porque sí. Como 
nuestros programas son distin
tos, lo normal será que en el 
Parlamento no estemos de 
acuerdo en muchísimas cosas. 
AP será consecuente con su 
programa. No engañará al 
electorado y defenderá su pro
grama pensando en el bienes
tar de España. 

FRAGA, LÍDER 
DEMOCRÁTICO 

—¿Se piensa hacer aleo en la 
campaña para mejorar la ima
gen de Manuel Fraga, al que 
algunos todavía presentan como 
un hombre autoritario y del pa
sado? 

—Yo estoy seguro de que 
Fraga es el hombre más pura
mente demócrata que existe 
hoy, al menos entre las perso
nas que yo conozco. En nues
tras reuniones de comité y jun
ta nacional, Fraga escucha más 
que habla. No toma decisiones 
autoritarias en ningún mo
mento. Lo que tal vez suceda 
es que la capacidad de plantea
mientos de Fraga tenga una 
calidad y una cantidad supe
rior a la de cualquiera de noso
tros y sus reflexiones pesan en 
nosotros porque son totalmen
te razonadas y lógicas. Aquí se 
someten las cosas a votación 
como en cualquier partido de
mócrata. 

Pedro CALVO HERNANDO 
Fotos: F. Baranjeno 


